


O prefeito 
Fabiano Horta 
recebe os 
novos barcos 
que serão 
usados para 
treinamento 
de jovens no 
projeto Maricá 
Cidade Olímpica  

A Prefeitura de Maricá, por 
meio da Secretaria de Esporte 
e Lazer, recebeu no último dia 
11, 12 novos barcos para uso nos 
treinamentos do projeto Maricá 
Cidade Olímpica. O projeto tem 
o objetivo de selecionar jovens, 
a partir de 14 anos, que querem 
ser atletas no município em dez 
modalidades olímpicas (vôlei 
de praia e de quadra, basquete 
3×3, handebol, remo e o tiro 
com arco) e paralímpicas (tiro 
com arco, remo, bocha e vôlei 
sentado).

Entre os barcos estão: quatro 
barcos “single Skiff ” de compe-
tição para um remador, quatro 
barcos “double Skiff ”/ dois sem 
timoneiro, de competição para 
dois remadores, um barco single 
Skiff  de pararemo, de competi-
ção para PR1, um barco single 
Skiff  de pararemo, de competi-
ção para PR2, um barco “double 

Maricá Cidade Olímpica recebe 
12 novos barcos para treinamentos

Skiff ” de pararemo, de compe-
tição para dois remadores PR2 e 
um barco quatro com timoneiro 
para pararemo, de competição.

Sobre a secretaria
A Secretaria de Esporte e La-

zer apoia e incentiva o espor-
te no município, promovendo 
o acesso à prática esportiva e 
de atividades físicas de for-
ma equânime e participativa. 
O objetivo é a integração e 
inclusão social, assim como 

atrair eventos e grande di-
versidade de práticas esporti-
vas no município.

A pasta oferece, gratuita-
mente, por meio dos projetos 
Esporte Presente, Maricá + 
Esporte e Maricá + Esporte 

2, aulas de mais de 30 modali-
dades de esporte para crianças, 
adolescentes, jovens, adultos, 
idosos e pessoas com deficiências 
(PCDs), contribuindo assim, com 
a saúde e a qualidade de vida da 
população. 

Assim como também cuida da 
gestão das arenas esportivas e 
quadras comunitárias. As ativi-
dades são realizadas em Itaipua-
çu, Inoã, Santa Paula, Caju, Saco 
das Flores, Spar, Manoel Ribeiro, 
Pindobas, Bananal, Caxito (Fi-
gueirense), Arena Caxito, São 
José do Imbassaí, Arena Mumbu-
ca (CEU), Itapeba, Parque Nanci, 
Arena Flamengo, Arena Centro, 
Araçatiba, Bairro da Amizade, 
Caju, Saco das Flores, Proje-
to Navegar, Boqueirão, Barra 
de Maricá, Cordeirinho, Jaconé, 
Guaratiba, Jacaroá, Vale da Fi-
gueira, Bambuí, Ubatiba e Ponta 
Negra.
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A Biblioteca Comunitária 
Lona na Lua se prepara para re-
ceber uma série de oficinas, além 
de um calendário de atividades 
que contemplam rodas de leitura, 
apresentações artísticas e oficinas 
culturais.

A iniciativa, que tem patrocí-
nio do Governo Federal e Minis-
tério da Cultura, através da Lei 
Federal de Incentivo à Cultura, 
estará contemplando 200 alunos 
com idades entre 06 e 18 anos no 
Lona na Lua – Unidade Rio Bo-
nito.

Serão 06 meses de atividades, 
de maio a outubro de 2024, que 
incluem oficinas de ilustração, te-
atro, LIBRAS e escrita criativa.

Para o produtor executivo do 
projeto, Zeca Novais, a progra-
mação se destaca por contribuir 
com a pluralidade do espaço. “O 
Lona na Lua é um espaço que 
valoriza a diversidade e nossa 
missão é apresentar um universo 
de possibilidades para os alunos. 
Novas atividades significam mais 
vidas transformadas. Estamos 
muito felizes com esta nova ação”.

Para Weslley Gregório, jovem 
revelado pelo Lona na Lua e ins-
trutor de ilustração do projeto, as 
oficinas representam muito mais 
do que a oferta de atividades ar-
tísticas. “Cresci dentro da insti-
tuição. Aqui aprendi, me desen-
volvi e hoje faço parte do corpo 
de profissionais. Poder contribuir 
repassando aos alunos o que a 
lona azul estrelada me proporcio-
nou é motivo de muito orgulho”.

As inscrições para as ativida-
des são gratuitas e poderão ser 
realizadas no Lona na Lua – Uni-

Biblioteca Comunitária oferece 
atividades no Lona na Lua

A Biblioteca 
Comunitária 
do Lona na 
Lua tem 
patrocínio do 
Governo 
Federal e 
Ministério da 
Cultura, através 
da Lei Federal 
de Incentivo à 
Cultura

GERAL

dade Rio Bonito (Rua Desembar-
gador Admário Alves de Mendon-
ça, 121, Centro, Rio Bonito-RJ) 
entre os dias 15 e 19 de abril, de 

8:30h às 11:30h. Escolas públicas 
que tenham interesse em partici-
par das atividades, podem entrar 
em contato com o espaço.
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Eleições 2024 em Rio Bonito pode 
ter oito candidatos a prefeito

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

O cenário político de Rio Bonito 
para as próximas eleições está longe 
de se mostrar definido. Na última se-
mana a primeira reviravolta foi dada, 
dois pré-candidatos ao Executivo de-
sistiram da disputa para apoiar um ou-
tro pré-candidato. Ao que tudo indica, 
a cidade terá oito chapas para disputar 
à Prefeitura este ano, cenário um pou-
co parecido com as eleições de 2020, 
quando Rio Bonito teve 10 candidatos 
a prefeitos

No último dia 20/03, o presidente 
estadual do MDB, Washington Reis, 
havia anunciado os vereadores Fabia-
no Xeroca e Marlene Carvalho, como 
pré-candidatos do partido a prefeito 
e vice, respectivamente. Mas assim 
como o futebol, a política também é 
uma caixinha de surpresas. Semanas 
depois, no último dia 09/04, os mes-
mos candidatos anunciaram que desis-
tiram da disputa e apoiarão o prefeito 
Leandro Peixe (Solidariedade), que já 
havia declarado ser pré-candidato a 
reeleição. 

O deputado federal e presidente 
estadual do Solidariedade, Aureo Ri-
beiro, comunicou através de um vídeo 
publicado nas redes sociais, que Xe-
roca agora é pré-candidato a vice de 
Peixe. Foi esclarecido também que a 
vereadora Marlene vai apoiar a nova 
chapa e novamente disputar mais um 
mandato no Legislativo de Rio Bonito.

A vereadora publicou um comuni-
cado em suas redes sociais explicando 
a mudança de planos. Segundo ela, os 
dois vereadores contavam com o apoio 
do ex-prefeito José Luiz Mandiocão 

para serem candidatos ao Executivo, 
mas isso não teria sido concretizado.

“Entretanto, contávamos com o 
apoio do ex-prefeito Mandiocão que 
nos propôs concorrer ao pleito. Fal-
tando 24 horas para terminar o pra-
zo de filiação partidária, esse apoio, 
que seria de extrema importância, 
não foi de fato consolidado, e diante 
dessa situação desagradável e para 
não ficarmos de fora do cenário, foi 
preciso tomarmos decisões essen-
ciais para nos mantermos dentro 
do quadro político de nossa cidade”, 
disse ela em uma Nota de Esclareci-
mento postada em seu perfil oficial 
no Instagram. 

E por falar no ex-prefeito Man-
diocão, o nome dele sempre aparece 
nas conversas sobre eleições a cada 
quatro anos. A pergunta que os rio-
bonitenses sempre fazem é: ‘Man-

diocão vem? ’, indagando se José 
Luiz disputará mais uma vez a chefia 
do Executivo. Ainda não há uma res-
posta oficial para essa pergunta, mas 
dois fatos podem indicar uma possi-
bilidade de a resposta ser sim, o fato 
do ex-prefeito não ter apoiado a cha-
pa de Marlene e Xeroca e a recente 
filiação dele ao PP, partido que ele 
foi candidato em 2016. Pessoas pró-
ximas a ele com quem a reportagem 
conversou, dizem que ele não confir-
ma e nem nega sua pré-candidatura. 
O fato é que só o tempo responderá 
o questionamento.

Quando se fala em José Luiz 
Mandiocão (PP), automaticamente a 
população também pensa na ex-pre-
feita Solange Almeida (Agir), com 
quem ele revezou a Prefeitura por 
quase 30 anos. Ambos alternaram o 
comando da cidade de 1993 a 2020. 

Ao que tudo indica, ela também é 
pré-candidata ao pleito deste ano 
e, ao seu lado, como pré-candidato 
a vice, o vereador Eduardo Soares 
(Republicanos), conhecido popular-
mente como Eduardinho. 

Além do vereador Eduardo, 
outro  pré-candidato que também 
exerce o mandato, mas este no Exe-
cutivo, é o vice-prefeito Meco Con-
tador (PV). Durante esses últimos 
anos ele rompeu publicamente com 
o prefeito Leandro Peixe e agora 
deve concorrer à chefia do Execu-
tivo em outubro. Seu pré-candidato 
a vice deve ser o comerciante e ex-
-vereador Zé da Padaria (Rede Sus-
tentabilidade). 

Outra novidade no cenário políti-
co de Rio Bonito é a chegada de pes-
soas de fora da cidade para disputar 
as eleições. O ex-secretário de Obras 

de Itaboraí e ex-vereador de Maricá, 
Uiltinho Delaroli, foi anunciado pelo 
líder do PL no Rio de Janeiro, o de-
putado federal Altineu Côrtes, no 
início de março, como pré-candidato 
do partido nas eleições para prefeito 
em Rio Bonito. Até agora, seu vice 
é um mistério, diferente dos apoios 
que vem recebendo, principalmente 
dos irmãos Delaroli, o prefeito de 
Itaboraí, Marcelo Delaroli (PL) e o 
deputado estadual, Guilherme Dela-
roli (PL).  

Na pré-candidatura do ex-de-
putado estadual Marcos Abrahão 
(União Brasil), o mistério do pré-
-candidato a vice já foi solucionado. 
O escolhido é o pastor e psicólogo 
Carlos Magno Pereira (PRD). Outra 
pergunta que a população também 
costuma fazer é: ‘será que dessa vez 
ele consegue? ’ A resposta será dada 
somente no dia 6 de outubro.

Com o cenário político bem am-
plo para escolha, os riobonitenses 
podem ter mais duas opções de voto. 

O empresário Vinícius Diplomata 
(PMN), que é presidente do partido 
em Rio Bonito e foi candidato a de-
putado federal nas últimas eleições, 
também é pré-candidato a prefeito de 
Rio Bonito, segundo fontes ligadas a 
ele. O pré-candidato a vice ainda está 
indefinido.  

Como a corrida eleitoral ainda 
nem começou, outras chapas ainda 
podem surgir ou desaparecerem, o 
que não seria incomum. Alguns par-
tidos podem lançar uma chapa pró-
pria, como por exemplo o PDT. Este, 
segundo a apuração da Folha, espera 
a decisão de outra possível formação 
para bater o martelo. 

À esquerda 
a família do 
homenageado 
que empres-
tou o nome 
para a praça 
reinaugura-
da, tendo ao 
lado direito o 
prefi eto Peixe, 
e abaixo um 
antes e depois 
da quadra de 
esportes da 
Jacuba 

Praça da Jacuba 
é revitalizada e 
entregue aos 
moradores

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Rio Bonito 
inaugurou no último dia 7, a área 
de lazer do bairro Jacuba. A ago-
ra oficialmente inaugurada Praça 
Lindolpho Rodrigues de Souza, foi 
totalmente revitalizada. A quadra 
tem marcação nova, novo alam-
brado, tela de proteção suspensa 
e refletores. O campo foi nivelado, 
ganhou grama nova, instalação do 
alambrado, tela de proteção, ram-
pa de acesso e até arquibancada. 
O piso da praça foi instalado, o 
local ganhou guarda-corpo, gra-
ma sintética, reforma do pórtico, 
instalação de banheiros, aparelhos 
ergométricos e parquinho para as 
crianças.

Segundo o prefeito Leandro 
Peixe, a praça da Jacuba vinha 
sofrendo com a ação do tempo e 

necessitava de reforma. O prefeito 
também lembrou as outras melho-
rias que o bairro recebeu.  

“Esse local é um importante 
espaço de lazer e de práticas de 
atividades físicas e esportivas, e 
a reforma trouxe mais comodi-
dade, segurança e conforto para 
os frequentadores. O bairro tam-
bém está recebendo várias obras 
de infraestrutura que inclui im-
plantação de redes de saneamen-
to básico, construção de calçadas, 
mudanças do sistema de ilumina-
ção, além de pavimentação e si-
nalização das ruas da localidade. 
É praticamente um novo bairro”, 
afirmou o prefeito.

E esse ‘novo bairro’ foi elogia-
do pela população, como conta o 
presidente da Associação de Mo-
radores do Bairro Jacuba, Marcos 
Barreto. Segundo ele, os morado-
res mais antigos da Jacuba dizem 

que antes, o bairro tinha somente 
lama e poeira.

“Nós moradores daqui sempre 
tivemos um sonho. Tem pessoas 
que moram aqui que dizem que 
isso aqui era um brejo, que sem-
pre foi poeira e lama e hoje a gente 
vê tudo pavimentado, quadra lin-
da, campo maravilhoso. Nós como 
associação, representando os mo-
radores, só temos a agradecer”, 
disse Marcos.

O prefeito explicou que a praça 
ganhou o nome do antigo mora-
dor do bairro, Lindolpho Rodri-
gues de Souza, porque ele morava 
onde hoje é o campo de futebol da 
localidade. O filho dele, o funcio-
nário público Elói Siqueira, agra-
deceu a homenagem ao pai. 

“A gente não nasceu na Jacuba, 
a gente viu a Jacuba nascer. Aqui 
era uma fazenda e haviam alguns 
moradores. Aqui a gente cons-
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FOTO: TIERS RANGEL Imagem da sede 
administrativa da 
Prefeitura de Rio 
Bonito, onde deve 
governar pelos 
próximos quatro 
anos o futuro prefeito 
ou prefeita da cidade

tituiu a nossa família. Meu pai 
Lindolpho, mais conhecido como 
Quito, morou mais de 70 anos 

nesse lugar. Para nós, essa é uma 
homenagem mais que merecida 
para ele”, disse emocionado.
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Rio Bonito, onde fi ca a sede deste Jornal, pa-
rece ser uma cidade comum aos nossos olhos. A 
minha experiência com esse Município remonta 
aos meus antepassados, por parte de mãe. E, quis 
a Providência Divina, que anos depois das minhas 
férias passadas no interior de Rio Bonito, eu voltas-
se como primeiro pároco da Praça Cruzeiro. Morei 
também na Paróquia de Boa Esperança, e por fi m, 
fui pároco durante sete anos na Matriz principal 
da Cidade.

Por que estou trazendo isso à memória e par-
tilhando com os leitores? Há uma Promessa sobre 
esse Munícipio! Deus escolhe algumas pessoas e 
lugares, ao longo da história da salvação, com mis-
sões específi cas. Amém?

Deus escolheu Rio Bonito como Terra de Avi-
vamento! Muitas profecias, que encontrei escritas 
e ouvi em algumas partes do Brasil e fora dele, me 
convenceram desta verdade. Parece-me, que como 
o povo do Antigo Testamento, muitos cristãos ca-
tólicos romanos e evangélicos, que ouviram e sa-

bem desta profecia, continuam com dura cerviz...
Nestes últimos dias, o Patriarca do Ocidente, 

o Papa Francisco, assinou o decreto que reconhece 
o milagre acontecido em solo brasileiro, que em 
breve levará aos altares uma freira italiana. Trata-se 
de Elena Guerra (1835-1914), a mulher que mais 
falou e escreveu sobre a Pessoa do Espírito Santo 
na história da humanidade. Graças a ela, muitos 
cristãos de diferentes confi ssões, tiveram um co-
nhecimento mais profundo sobre a Terceira Pes-
soa da Trindade.

 Rio Bonito foi o primeiro lugar do Brasil a 
conhecê-la! Pessoas de várias partes do país visita-
ram a Cidade buscando o Avivamento prometido...

E, agora? No meio de tanta decadência e con-
fusão, desorientação e corrupção, onde estão os 
apóstolos do Espírito Santo da Cidade? Os profe-
tas e profetizas rio-bonitenses, todavia, dormem? 
Acaso, prelados ou leigos, batizados ou ateus, 
podem apagar o Fogo acendido pelo próprio Es-
pírito? Há recursos humanos que podem desviar 

ou desvirtuar uma profecia divina? Alguns lem-
brarão que o próprio Papa citou Rio Bonito em 
uma audiência na Praça São Pedro! E, os pastores, 
meus irmãos, não poderiam carregar a Profecia 
do Avivamento? Os batizados estão esperando 
quem ou o que? 

Vem, Espírito Santo, renove naquela Cidade e 
onde quer que uma pessoa leia agora essas pala-
vras a Graça de um poderoso Pentecostes sobre a 
vida deste irmão e irmã, agora!

Dedico esse texto ao meu compadre Rodrigo, 
fi lho de Rio Bonito, que foi levado pelo Senhor, 
ainda na juventude. Um pouco antes, estava se-
gurando uma relíquia de Santa Elena do Espírito 
Santo...

Unidos pelo Avivamento (UPA) 

Padre Simeão do Espírito Santo (Padre 
Dudu para Rio Bonito), Eduardo Braga e 
Silva para Deus Espírito Santo!

FIQUE POR DENTRO
Edson Soares

edsonsinai@gmail.com

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, 
Professor, Poeta e Conselheiro do Con-
selho Municipal de Cultura de Silva Jar-
dim).

C
Padre Ortodoxo Eduardo Braga

Palavras de Avivamento

Uma Cidade escolhida...
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evaldopeclatnascimento@gmail.com
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ATOS LEGAIS
COMUNICADO DE DESCREDENCIAMENTO 
FACULDADE CENECISTA DE RIO BONITO

O Ministério da Educação, em conformidade com 
o artigo 73, II, alínea “d” do Decreto nº 9.235 de 2017, 
decidiu pelo descredenciamento da Faculdade Cene-
cista de Rio Bonito (cód. e- MEC nº 4729), que era 
mantida pela Campanha Nacional de Escolas da Co-
munidade (Cód. e-MEC nº 407), inscrita no CNPJ sob 
o nº 33.621.384/0001-19.:

Portaria SERES/MEC nº 73, de 11 de março de 
2024.

Art.1º Fica descredenciada a Faculdade Cenecis-
ta de Rio Bonito (cód. e-MEC nº 4729), mantida pela 
Campanha Nacional de Escolas da Comunidade - 
CNEC (Cód. e-MEC nº 407), inscrita no CNPJ sob o nº 
33.621.384/0001-19, nos termos dos artigos 61,72, e 
art.73, II, alínea “d” do Decreto nº 9.235 de 2017.

Por fi m, vale ressaltar que todo o acervo acadêmico 
da Faculdade Cenecista de Rio Bonito - FACERB con-
tinua localizado no endereço: Avenida Sete de Maio, 
383 – Centro – Rio Bonito/ RJ Cep: 28.800-000 Tele-
fone: (21) 2734-0222. A guarda desse acervo está sob 
responsabilidade da Diretora Cláudia Maciel Murta.

Por meio desta comunicação, a CNEC torna públi-
ca essas informações, com objetivo de esclarecer a 
seus egressos e reforçar seu compromisso com a ex-
celência na educação.

CONCESSÃO DE LICENÇA
ALPHA ALIMENTOS E BEBIDAS LTDA., CNPJ 53.751.365/0001-14 

recebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, LICENÇA AMBIEN-
TAL UNIFICADA – LAU Nº MA 002, para operar preparação de produtos 
alimentícios conservados, com produção média anual de 3 toneladas de 
batatas palhas, em uma área de 311,40 m2, inserida em um terreno de 
623,00 m2, no seguinte local: Rua Hingston Francisco de Souza Motta, s/
nº - Basílio - Rio Bonito – RJ.

(Processo Municipal n° 1909/2024)

CONCESSÃO DE LICENÇA
CRAC INDÚSTRIAS ALIMENTÍCIAS LTDA., CNPJ 

29.353.919/0005-74 recebeu da Secretaria Municipal de Meio Am-
biente, LICENÇA AMBIENTAL UNIFICADA – LAU Nº MA 001, para 
operar preparação de produtos alimentícios conservados, com pro-
dução média anual de 3 toneladas de batatas palhas, em uma área 
de 4.303,50m2, inserida em um terreno de 52.388,50m2, no seguinte 
local: Avenida Antônio Carlos de Souza Guadalupe – Lote 01 Quadra 
03 – Condomínio Industrial - Basílio - Rio Bonito – RJ.

(Processo Municipal n° 1969/2024)

CONCESSÃO DE LICENÇA
PREMIUM FLEX PAPÉIS E RESINAS LTDA., CNPJ 

04.079.887/0001-06 recebeu da Secretaria Municipal de Meio Am-
biente, LICENÇA DE OPERAÇÃO – LO Nº MA 91, para operar pre-
paro de papel (bobinas, rolos e resinas para embalagens) simples 
ou plastifi cado, inclusive litografado, numa área total de aproxima-
damente 7.346,00m2, dos quais 815,90m2 são destinados a produ-
ção, no seguinte local: Rodovia RJ 124, s/nº - km 21,5 – Via Lagos 
- Palmital - Rio Bonito – RJ.

(Processo Municipal n° 983/2024)

CONCESSÃO DE LICENÇA
SÃO JOSÉ EXTRAÇÃO DE RECURSOS MINERAIS LTDA., CNPJ 

24.704.697/0001-40 recebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente, 
LICENÇA DE OPERAÇÃO – LO Nº MA 90, para operar aterro de resí-
duos da construção civil (RCC) -Classe A no seguinte local: Estrada de 
Chavão, s/nº - Sítio chavão - Chavão – Rio Bonito – RJ.

(Processo Municipal n° 8064/2023)

LILIAN PEDRO
No dia 04 de janeiro, a escritora Lilian 

Pedro concedeu entrevista ao Blog Jornal 
Cultura Viva e, na ocasião, falou sobre seu 
mais recente livro “Suspiro de Mulher”, 
lançado em 2022. “Este foi o meu primei-
ro livro. Não há uma temática específi ca. 
Abordo temas relacionados às questões 
que nos cerca”, disse.

UNIVERSO
Pelos títulos dos poemas é fácil obser-

var que são palavras de coragem e ligadas 
ao universo da mulher. Ela explicou se 
existe alguma obra já publicada ou situa-
ção alheia que a despertou a compor este 
trabalho. “O livro externaliza emoções que 
brotam de uma sensibilidade em diversos 
momentos vividos. No universo feminino, 
essa sensibilidade afl ora mais facilmen-
te. Mas, isso não signifi ca que não possa 
acontecer, também com o masculino. As 
emoções compõem a essência do ser. Ho-
nestamente, não. O trabalho foi desperta-
do na adolescência e, por volta de 2006, ao 
participar de alguns saraus”, contou. 

LEVEZA                       
Como o livro tem poemas curtos, de 

fácil assimilação, com um enredo que con-
duz à leveza, a autora comentou se isso se-
ria uma estratégia. “Não houve a intenção 
de levar ‘o poetizar’ como uma estratégia. 
Porém, a leveza do texto e a sua compreen-
são através do jogo de palavras. Na minha 
opinião, pode despertar o prazer pela lei-

tura”, frisou. 

DIALOGAR
Ao produzir um trabalho, Lilian 

disse que não costuma dialogar com 
outros escritores sobre o assunto. “A 
produção é bem intimista. Até por-
que é um universo novo, para mim. A 
inspiração acontece inesperadamen-
te. Por outro lado, também não sur-
giu a oportunidade”, observou. 

POEMA
De “Suspiros de Mulher”, a autora 

destacou o poema que mais dialoga 
com ela. “O poema ‘Mulher’ foi escri-
to e apresentado em uma culminân-
cia de um projeto por duas grandes 
amigas que o recitaram. Foi emocio-
nante ouvi-las”, relatou.  

NOVIDADES
Para este ano, Lilian tem novi-

dades para seu público. “No fi nal de 
2023, lancei o audiobook de ‘Suspi-
ros de Mulher’ com o escritor JC Go-
mes. Além do outro livro ‘solo’  de 
poesias, que será publicado neste 
ano. Teremos novidades em outras 
modalidades de gêneros literários”, 
antecipou.

CONTATO
Siga a escritora no Instagram @

autoralilianpedro e no Facebook “Li-
lian Pedro”.

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Lilian Pedro.
OCUPAÇÃO: Escritora.
INDICA O QUÊ? O livro “Contos, 

Crônicas e Poesia”, Volume 1, publicado 
pela Editora Afeto.

SUA OPINIÃO: São quinze autores 
maravilhosos! Faço parte desta coletâ-
nea com três textos. Um deles é um en-
saio (minicrônica), onde tive o privilégio 
também de participar do lançamento na 
Bienal do Rio/2023. O livro é muito bo-
nito, possuindo uma linguagem simples. 
Ele mostra as “experiências” poetizadas 
por cada autor. Também narradas atra-
vés do imaginário, além de todo cuidado 
dos organizadores. 

O relançamento do livro 
“As Fatalidades de Dous 
Jovens” (Recordações dos 
Tempos Coloniais), do es-
critor cabofriense Teixeixa 
e Souza (Antônio Gon-
çalves Teixeira e Sousa – 
28/03/1812-01/12/1861), 
reescrito, prefaciado e re-
lançado pela historiadora 
silvajardinense Mary Lo-
pes, marcará o Sarau “Péde 
Leitura” em comemoração 
ao “Dia Internacional do 
Livro”. Será no próximo dia 
26/04, no Centro Cultural 
Capivari (CCC), a partir das 
18 horas, em evento promo-
vido pela Subsecretaria mu-
nicipal de Cultura, em par-
ceria com o Fórum Popular 
de Cultura de Silva Jardim. 
A comemoração contará, 
ainda, com apresentações 
culturais e recitação de po-
esias, entre outras atrações.

O livro a ser relançado 
foi editado pela primeira vez 
em 1856 e, pela segunda, em 
1895. Ele tem como “pano 
de fundo” e é inspirado em 
conflitos de terras existen-
tes à época na região da La-
goa de JuturnaÍba, quando 
o território da atual Silva 
Jardim ainda se chamava 
“Vila de Capivari”. O autor 
morou de fato em Capivari, 
de 1834 a 1840, o que lhe 
deu muita propriedade para 
escrever o livro. A reedição 
mantém o estilo da “Língua 
Portuguesa arcaica” utiliza-
do à época de seu lançamen-
to original. Teixeira e Sousa 
ocupa a cadeira número 44 
da Academia Fluminense 
de Letras.

A obra possui como “fio 
condutor” a história de dois 
jovens apaixonados um pelo 
outro. Porém, devido a uma 
séria disputa de terras, as 
suas respectivas famílias são 
inimigas. O rapaz não pode 
viver esse amor porque ele 
sente que tem o dever de se 
vingar do pai da moça, que 
mandou matar o pai dele. 
O romance, aliás, é conside-
rado pelo escritor e crítico 
literário Sérgio Buarque de 
Holanda o melhor livro de 
Teixeira e Sousa. A reedição 

foi feita com recursos da Lei 
de Incentivo Cultural Pau-
lo Gustavo-Minc-Governo 
Federal, através da Secre-
taria de Turismo, Cultura, 
Esporte e Lazer, Indústria 
e Comércio, da Prefeitura 
de Silva Jardim, no Edital nº 
002/2023, vencido pela his-
toriadora em 2023. A reedi-
ção e relançamento do livro 
é a contrapartida cultural 
pelo recebimento do recur-
so financeiro.

O original foi digita-
lizado por Mary Lopes a 
partir de uma cópia em CD 
conseguida e lhe fornecida 
pelo servidor público muni-
cipal Jocenildo de Andrade 
e o jornalista Evaldo Pe-
clat Nascimento. “Descobri 
Teixeira e Sousa por meio 
desses amigos que me apre-
sentaram o texto para que 
eu lesse, em formato digital, 
À medida que ia lendo, me 
encantava gradativamente, 
porque descobria cada vez 
mais coisas que julgo de 
grande importância para 
o Município. Através des-
se romance pude conhecer 
como viviam nossos ante-
passados em Capivari, no 
início do século XIX, com 
todas as suas dificuldades”. 

“Pude pesquisar melhor 
sobre esse autor e descobrir 
que ele tem vasta produção 
literária, entre poesia, tea-
tro e romance. E constatar 
que Teixeira e Sousa lançou 
o primeiro romance brasi-
leiro, com o livro “O Filho 
do Pescador”, publicado 
em 1843. Sendo considera-
do, portanto, um autor de 
grande relevância para a li-
teratura brasileira, além de 
ser grande referência para 
Cabo Frio, onde esse ano 
realizou-se a “33ª Semana 
Literária Teixeira e Sousa”. 
Portanto, esta obra estava 
esgotada, e com a presente 
reedição podemos retorná-
-la para os atuais leitores 
que com certeza terão mui-
tos motivos para apreciar 
sua leitura”, esclarece Mary 
Lopes no prefácio da obra, 
reeditada pela Editora “En-
contros”, com 261 páginas.

Relançamento de obra literária
marcará sarau em comemoração ao 

‘Dia Internacional do livro’ em SJ

A capa da obra a ser relançada no “Dia Internacional do Livro” 

FOTO: EVALDO PECLAT NASCIMENTO
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A Prefeitura de Itaboraí, 
por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Saúde, inaugurou 
o Centro de Abastecimento 
de Insumos de Saúde (CA-
BIS), em Nancilândia, no úl-
timo dia 8. A cerimônia de 
entrega do novo equipamen-
to contou com a presença do 
prefeito de Itaboraí, Marce-
lo Delaroli, do deputado es-
tadual Guilherme Delaroli e 
do secretário municipal de 
Saúde, Hédio Mataruna.

O novo centro tem como 
principal objetivo o arma-
zenamento e a distribuição 
de medicamentos e insumos 
para as unidades de saúde 
do município. A iniciativa 
visa garantir uma infraes-
trutura de melhor qualidade 
seguindo as recomendações 
legais, garantindo um local 
adequado para o armaze-
namento e distribuição dos 
medicamentos e insumos de 
saúde do município.

Vale ressaltar que o equi-
pamento conta com um 

Itaboraí inaugura o Centro de Abastecimento 
de Insumos para as unidades de saúde

estado

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A festa de aniversário de 
Silva Jardim está chegando. A 
cidade completa 183 anos de 
emancipação político-admi-
nistrativa no próximo dia 8 de 
maio, mas a Prefeitura já divul-
gou as atrações dos cinco dias 
de festa. No dia gospel, a cidade 
receberá Valesca Mayssa e Eli 
Soares. Nos dias subsequentes 
os silvajardinenses curtirão os 
shows de Mumuzinho, Felipe 
Araújo, João Gomes e Belo.

Os shows acontecerão ao 
lado do Ginásio Poliesportivo 
Jorge Mendonça, no bairro Fa-
zenda Brasil, próximo ao portal 
de entrada da cidade. 
Segue a programação: 

Dia 8 (quarta-feira)
20h – Abertura
21h – Pr. Marcos Roberto
22h30 – Eli Soares
0h - Valesca Mayssa
Dia 9 (quinta-feira)
21h – Abertura
22h30 – Que Vibe
0h – Mumuzinho
Dia 10 (sexta-feira)
21h – Abertura
22h30 – Show de abertura
0h – Felipe Araújo
Dia 11 (sábado)
21h – Abertura
22h30 – Glauco Zulo
0h – João Gomes
Dia 12 (domingo)
21h – Abertura
22h30 – Pedro Mello e Renati-
nho
0h - Belo

Aniversário de Silva 
Jardim tem festa com
Eli Soares, Mumuzinho, 
Belo e João Gomes 

RIO BONITO, DE 15 A 28 DE ABRIL DE 2024

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Através do programa do governo 
do estado RJ Para Todos, os rioboniten-
ses conseguiram, na última terça-feira 
(9), tirar Certidão de Óbito, Carteira de 
Trabalho Digital, Identidade e outros 
documentos básicos. A estrutura da 
iniciativa foi montada na Praça Fonseca 
Portela, no Centro.

O programa existe há mais de dois 
anos, já passou por mais de 50 municí-
pios e atendeu a mais de 300 mil pes-
soas.   

A ida do programa a Rio Bonito, 
foi uma solicitação do deputado estadu-
al Guilherme Delaroli (PL). Segundo 
ele, “o programa RJ Para Todos é uma 
iniciativa que garante mais dignidade 
e oportunidades para a população dos 
municípios. A união dos governos es-
tadual e municipal é fundamental para 
proporcionar atendimento humanizado 
e melhor qualidade de vida, especial-
mente para pessoas em vulnerabilidade 
social”.

Um dos moradores da cidade que 
aproveitou a oportunidade para tirar a 
segunda via da Carteira de Identidade 
de graça foi o servidor público Fábio 
Fernando. Ele disse que sua carteira 
tinha mais de 10 anos, por isso necessi-
tava de outra porque em algumas oca-
siões, como por exemplo, em viagens 
internacionais, o documento após esse 
prazo não é aceito.

“Vim pra tirar a segunda via da 
identidade. Muita gente não sabe, mas 
uma identidade depois de 10 anos, fica 
limitada para muitas coisas, principal-
mente para viajar para o exterior. A mi-
nha já era bem velhinha, então vim tirar 
uma segunda via e achei ótimo, princi-
palmente pela acessibilidade”, disse.

O coordenador operacional do pro-
grama, Rodrigo Lopes, explicou que o 
objetivo do RJ Para Todos é possibili-
tar o acesso de pessoas que estejam em 
situação de vulnerabilidade à documen-
tos básicos, mas a iniciativa está dispo-
nível para todos.

“Nosso objetivo é levar a docu-
mentação essencial a população em um 

modo geral. Estamos aqui para trazer 
a primeira e segunda via de documento 
de Identidade, Balcão de Emprego, Car-
teira de Trabalho Digital, isenção para 
certidões de Casamento, Nascimento 
e Óbito, ou seja, oferecer a população 
acesso a documentação essencial de for-
ma gratuita e próximo dela. O progra-
ma é aberto a todos, mas o nosso públi-
co alvo é atender as pessoas com maior 
vulnerabilidade social”.

Ele pontuou que muitas pessoas 
precisam dar entrada em documentos 
importantes, mas as vezes não tem con-
dições financeiras para isso.

“Hoje para tirar uma segunda via 
de Certidão, você paga R$130,00, para 
habilitar um casamento no civil, mais 
de R$ 1 mil, e as vezes a pessoa não 
consegue ter acesso a esses serviços 
que são essenciais por conta da dificul-
dade financeira. O governador criou o 
programa para que esteja próximo 
a população e aí ofertar esses serviços 
de forma gratuita, fazendo com que o 
povo possa ter o seu direito a cidadania 
resguardado”, pontuou Lopes.

Rio Bonito recebe o programa 
do estado RJ Para Todos

O programa RJ Para Todos prestou atendimento a população na Praça Fonseca Portela, no Centro de Rio Bonito

sistema informatizado que 
atualiza, em tempo real, a 
situação quantitativa de in-
sumos e medicamentos de 
todas as unidades da rede 
municipal de saúde.

O local será responsável 
pelo recebimento, armazena-
mento e distribuição direta 
às unidades de dispensação 
dos municípios, conforme 
demandas mensais, sendo 
abastecidas mediante cro-

nograma de distribuição 
programada por meio de 
prestação de contas, acom-
panhamento e controle pelas 
unidades assistidas.

Acompanhado da primei-
ra-dama Pâmela Delaroli, o 
prefeito de Itaboraí, Marcelo 
Delaroli, ressaltou a impor-
tância da entrega desse novo 
equipamento.

“Estamos investindo mui-
to na Saúde, porque sabe-

mos que sem saúde, não po-
demos dar o segundo passo. 
Quero honrar e agradecer 
a cada colaborador que fez 
com que mais essa conquista 
fosse entregue para o povo 
de Itaboraí. E vamos conti-
nuar trabalhando todos os 
dias, de segunda a segunda, 
para garantir mais qualidade 
no atendimento para a nossa 
população”, destacou Marce-
lo Delaroli.

O centro de abastecimen-
to conta com uma equipe 
composta por quatro far-
macêuticos, auxiliares de 
farmácia, auxiliares de ser-
viços gerais e motorista. 
O secretário municipal de 
Saúde, Hédio Mataruna, fez 
questão de parabenizar to-
dos os profissionais de saú-
de que atuam no município.

“Estamos aqui para servir 
às pessoas e servir na Saúde 
implica em cuidar, curar e 
salvar vidas. Essa entrega é 
uma vitória de todo o povo 
de Itaboraí. Nossa equipe 
tem trabalhado incansavel-
mente para que, hoje, pu-
déssemos ter aqui mais de 
2 milhões e 800 mil medi-
camentos e insumos de Saú-
de”, afirmou Hédio Mataru-
na.

O Centro de Abasteci-
mento de Insumos de Saúde 
fica localizado na Avenida 
22 de Maio, n° 6846, na al-
tura do bairro Nancilândia.

REGIÃO

FOTO: TIERS RANGEL O prefeito 
Marcelo 
Delaroli (E), o 
secretário de 
Saúde, Hédio 
Mataruna, o 
deputado 
estadual 
Guilherme 
Delaroli, o 
presidente 
da  Câmara 
de Itaboraí, 
Elber Correa e 
demais 
autoridades

FOTO: LÍVIA LOUZADA

Os 183 anos da 
cidade serão 
festejados com 
shows gospel 
de Valesca 
Mayssa e Eli 
Soares. João 
Gomes, 
Mumuzinho, 
Belo e Felipe 
Araújo 
também 
participarão 
da festa
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FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01: Lielto da Silva 
Guimarães, falecido em 
04.03.24, fi lho de Doma-
rina da Silva Guimarães e 
Lyrico da Silva Guimarães, 
com 69 anos, deixou 2 fi -
lhos.

02: Manoel Pereira 
dos Santos, falecido em 
07.03.24, fi lho de Euclides 
Pereira dos Santos e Hêja 
Pereira da Costa, com 90 
anos, deixou 4 fi lhos.

03: Eliete Marques 
da Silva, falecida em 
10.03.24, fi lha de Vitalino 
Marques da Silva e Eliza 
Pereira Marques, com 93 

anos, não deixou fi lhos.

04: Jeferson Iecker Ser-
ra, falecido em 11.03.24, 
fi lho de Alfredo José Serra 
e Rosa Santa Iecker Serra, 
com 35 anos, não deixou 
fi lhos.

05: Manoel Platão Bar-
boza Prevot, falecido em 
12.03.24, fi lho de Epami-
nondas do Carmo Prevot 
e Clismacia Barboza Pre-
vot, com 71 anos, deixou 
2 fi lhos.

06: Thereza Maria de 
Jesus Paulo, falecida em 
13.03.24, fi lha de Maria 
José Dias, com 89 anos, 
deixou 3 fi lhos.

07: Lucas Pinto Ro-
drigues, falecido em 

14.03.24, fi lho de Moacyr 
Rodrigues e Marcelina da 
Conceição Pinto Rodri-
gues, com 39 anos, dei-
xou 2 fi lhos.

08: Amilton Ricardo 
Moraes de Carvalho Ju-
nior, falecido em 16.03.24, 
fi lha Amilton Ricardo Mo-
raes de Carvalho e Ana 
Cristina da Conceição, 
com 35 anos, deixou 1 fi -
lho.

09: Zelinda Vieira 
Cardoso, falecida em 
18.03.24, fi lha de Francis-
ca Maria da Conceição, 
com 97 anos, deixou 6 
fi lhos.

10: Sonia Regina Rodri-
gues da Silva, falecida em 
20.03.24, fi lha de Anezio 

Rodrigues e Maria Regina 
da Costa Rodrigues, com 
69 anos, deixou 3 fi lhos.

JARDIM DAS ACÁCIAS/ 
PMRB

01: Mário Rodrigues 
da Silva, falecido em 
10.03.24, fi lho de Edilia 
Rodrigues da Silva, com 
76 anos, deixou 5 fi lhos

02:Onicio Rangel, fale-
cido em 12.03.24, fi lho de 
Adolfo Rangel e Edir Al-
ves da Silva Rangel, com 
66 anos, deixou 2 fi lhos.

03: Moisés Silva de Oli-
veira Jesus, falecido em 
14.03.24, fi lho de Miguel 
Tibúrcio de Oliveira e Lau-
rita da Silva de Oliveira, 
com 57 anos, deixou 2 

fi lhos.

04: Luiz Rodrigues de 
Carvalho, falecido em 
15.03.21, fi lho de Pedro 
Rodrigues Sobrinho e 
Maria Tereza Ribeiro da 
Silva Carvalho, deixou 1 
fi lho

05: Iolanda Rodrigues, 
falecida em 18.03.24, fi -
lha de Nelson Rodrigues 
e Domingas José Rodri-
gues, com 53 anos, dei-
xou 3 fi lhos.

06: Pedro Ferreira dos 
Santos de Almeida Silva, 
falecido em 22.03.24, fi lha 
de Joaquim Ferreira dos 
Santos e Maria Joana dos 
Santos, com 77 anos, dei-
xou 6 fi lhos.

07: Aledir Siqueira Fer-
reira, falecida em 24.03.24, 
fi lha de Manoel Ferreira e 
Adalgiza Siqueira Ferreira, 
com 75 anos, deixou 2 fi -
lhos.

08: Ignorado, falecido 
em 22.03.24, fi lho de Pais 
ignorados, com idade ig-
norada, ignora-se a exis-
tência de fi lhos.

09: Maria Helena 
Francisco, falecida em 
28.03.24, fi lha de Odezio 
Francisco e Ondina Sil-
veira Francisco, com 79 
anos, não deixou fi lhos.

10: Anisio Silva, faleci-
do em 31.03.24, fi lho de 
Osvaldo Silva e Clotildes 
Maria da Conceição, com 
80 anos, deixou 8 fi lhos.

OBITUÁRIO DO MÊS DE MARÇO - 2024 (RIO BONITO)OBITUÁRIO DO MÊS DE MARÇO - 2024 (RIO BONITO)

Aqueles que gostam de 
pratos típicos, feitos com 
produtos direto da área ru-
ral, não podem perder essa 
oportunidade. A 39ª Festa 
do Aipim de Tanguá aconte-
cerá no dia 1º de maio, com 
a participação do Ministério 
Sarando a Terra Ferida, Or-
questra Sinfônica Juvenil de 
Tanguá e participação de vá-
rias igrejas. O evento é pro-
movido pela Igreja Congre-
gacional do bairro da Posse 
dos Coutinhos, com o apoio 
da Prefeitura, e acontece to-
dos os anos na cidade, reu-
nindo milhares de pessoas 
que buscam pratos especiais 
feitos à base de aipim. A fes-
ta acontece na própria igreja, 
que fica localizada na Estra-

da da Posse dos Coutinhos, 
km 7.

Neste ano também será 
mantida a tradição dos pro-
dutos artesanais, como o biju, 
a sola, farinha de mandioca, 
tapioca, pizza de aipim, bolo 
de aipim, entre outras delí-
cias.

Toda a produção, desde o 
plantio, colheita e prepara-
ção dos alimentos, é feita pe-
los moradores da Posse, área 
rural da cidade, que repas-
sam o conhecimento de gera-
ção em geração.

A festa do Aipim é Pa-
trimônio Cultural do Leste 
Fluminense e também faz 
parte do calendário munici-
pal de Tanguá, contando com 
o apoio do comércio local.

39ª Festa do Aipim 
de Tanguá será no 
dia 1º de maio

A prova contou com cerca de 400 ciclistas, que participaram da largada no bairro Green Valley

FOTO: TIERS RANGEL

A Festa do Aipim é um Patrimônio Cultural do Leste Fluminense

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Nos últimos dias 31 de março e 7 
de abril, Rio Bonito recebeu os Cam-
peonatos Estaduais de XCO e XCM, 
respectivamente. A competição é pro-
movida pela Federação de Ciclismo do 
Estado do Rio de Janeiro (Fecierj). Os 
dois dias de competições reuniram 
mais de 550 atletas de várias cidades 
do estado que percorreram trajetos 
íngremes e de muita vegetação. 

Com a realização das provas, se-
gundo a Prefeitura, Rio Bonito foi 
escolhida como sede oficial da Fecierj. 
A escolha, de acordo com o Execu-
tivo, aconteceu devido ao município 
apresentar potencial turístico, ótimos 
trajetos para a prática do esporte, 
além de boa estrutura hoteleira para 
atender ciclistas e familiares. 

O prefeito Leandro Peixe, que 
também é um ciclista, falou do seu or-
gulho de poder trazer o esporte para 
a cidade e do recorde de inscrições. 

“Tivemos a prova de XCO, que 
é o mountain bike olímpico, depois 
o XCM, que é a maratona. Essa é a 
prova que tem mais adeptos. Tive-
mos nessa modalidade 400 inscritos, 

a maior adesão de uma competição 
do estado do Rio de Janeiro até hoje, 
pela federação. Então estamos baten-
do recorde, e isso é uma alegria, um 
privilégio muito grande. Além de sa-
ber que nós trouxemos os melhores 
ciclistas para a nossa cidade, é uma 
alegria trazer a sede da Federação 
para Rio Bonito, colocando a cidade 
como a capital da mountain bike e do 
ciclismo”, enfatizou o prefeito.

A parceria entre a Prefeitura e a 
Fecierj ainda devem render muitos 
frutos, de acordo com o presiden-
te do órgão, Tuche Souza. Ele disse 
que Rio Bonito pode receber até uma 
competição internacional de ciclismo.

“A pista foi cedida pela Prefeitura 
pois é um espaço público, e isso en-
grandece muito o esporte na cidade. 
Essa parceria que a gente está selan-
do com a Prefeitura de Rio Bonito é 
muito boa. O prefeito abriu a porta 
para o esporte do estado aqui na ci-
dade, e ele não só cedeu o espaço para 
realizar as provas de mountain bike, 
como doou para a Federação de Ci-
clismo do Estado do Rio de Janeiro 
uma sede. Teremos eventos interna-
cionais sendo realizados na cidade de 
Rio Bonito. Agradeço em nome da 

Federação e dos atletas essa abertura 
de portas e essa parceria, que se Deus 
quiser, será eterna em Rio Bonito”.

O evento, segundo os próprios 
participantes, foi um sucesso. Atle-
tas como o advogado Michel Sader, 
aprovaram a realização das provas e 
da parceria. 

“Esse é um evento de grande rele-
vância para o estado. Leandro Peixe, 
na minha opinião, deu um tiro certei-
ro trazendo esse evento para cá. Ele 
vai fomentar o esporte e a economia 
local. Com a Federação aqui, teorica-
mente ela vai tentar trazer mais even-
tos aqui para a cidade, e com isso fo-
mentar o esporte. Na minha opinião é 
crucial para o desenvolvimento do ci-
clismo para o município”, disse Sader.

Segundo ele, não só a cidade, mas 
os próprios praticantes do esporte 
têm muito a ganhar com a chegada 
da Fecierj no município. “Com a pis-
ta de XCO sendo montada, eles vão 
poder treinar e aperfeiçoar a técnica 
deles e ter mais sucesso nas provas. E 
em relação ao XCM maratona, que é 
o meu caso, que sou atleta amador, vai 
melhorar as trilhas para poder ter um 
percurso cada vez mais perfeito para o 
esporte”, analisou o ciclista.   

Rio Bonito sedia Campeonato 
Estadual de mountain bike e 
vira capital da modalidade
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Pouco vista na rede pública, a 
podologia - ciência que estuda, pre-
vine e cuida dos pés – é uma área da 
saúde oferecida pelo Sistema Único 
de Saúde (SUS) e que é encontrada 
em Tanguá. Segundo a Secretaria 
de Saúde do município, além da ci-
dade, apenas Macaé oferece o ser-
viço através do SUS. O podólogo, 
profissional que exerce a função, 
impede que pacientes com diabetes 
sejam muitas vezes internados por 
complicações da doença causadas as 
vezes por uma unha mal cortada.

De acordo com o secretário de 
Saúde de Tanguá, Rodrigo Lopes, 
desde que foi implantada no muni-
cípio, já foram realizados mais de 
mil atendimentos.

“O serviço de podologia munici-
pal é inovador e me orgulha mui-
to. No estado do Rio de Janeiro, 
somente dois municípios tem esse 
serviço oferecido pelo SUS, Macaé 
e Tanguá. Esse trabalho já melho-
rou a qualidade de vida de muita 
gente. E lá trás, quando eu e o pre-
feito Rodrigo Medeiros pensamos 
em trazer a podologia para Tanguá, 
era esse o objetivo, disponibilizar o 
que há de melhor no serviço públi-
co para os moradores”.  

E pelo jeito o objetivo está sen-

do alcançado. A paciente Rosa Ma-
ria Cassimiro, que é diabética, disse 
que trata dos pés com a podóloga 
da rede pública, Maria Orminda, há 
mais de um ano.

“Comecei aqui há mais de um 
ano e estou gostando muito. Não 
conseguia nem cortar a unha em 
casa direito porque as pernas já 
estão duras e não alcançava o pé. 
Agora eu venho aqui e (o tratamen-
to realizado) está me ajudando”, 
disse a paciente.

De acordo com a podóloga, esse 
também é um trabalho de autoes-
tima com os pacientes, já que mui-
tos têm vergonha dos pés pois não 
conseguem cuidar deles, um perigo 
para os diabéticos.

“O trabalho de podologia para 
pé de diabético é um trabalho volta-
do para a prevenção. A gente cuida 
não só do pé, mas da cabeça tam-
bém, pois muitas vezes eles se sen-
tem envergonhados por não terem 
como tratar. Esse é um serviço que 
não é barato, então a rede pública 
oferecendo esse tipo de trabalho 
para o paciente diabético, levanta a 
autoestima dele, com isso, há a me-
lhora da glicose, e assim pode ser 
evitada uma internação por con-
ta de uma unha mal cortada, por 
exemplo ou ocasionalmente uma 
amputação”, explicou Maria Or-
minda.  

Tanguá oferece 
podologia pelo SUS

RIO BONITO, DE 15 A 28 DE ABRIL DE 2024

A Câmara de Vereadores 
de Rio Bonito, mais uma vez, 
ficou lotada de servidores 
municipais durante a vota-
ção do Projeto de Lei Com-
plementar que instituiu o 
Plano de Cargos, Carreiras e 
Remuneração dos Servidores 
da Secretaria de Saúde de Rio 
Bonito. O Plano foi aprovado 
por unanimidade no último 
dia 2. Com essa medida, a 
atual administração muni-
cipal consegue aprovar em 
cerca de 30 dias o plano de 
cargos de todas as catego-
rias de servidores.

O Plano segue o modelo 
dos outros aprovados e pu-
blicados no diário oficial, 
promovendo a estruturação 
do quadro de servidores da 
Secretaria de Saúde, orga-
nizando os cargos em car-
reiras, exigindo ao longo da 

vida funcional dos servido-
res, um continuo aprimo-
ramento profissional como 
requisito de progressão na 
carreira. Além disso, atu-
aliza a Lei 429/1992, que 
estava defasada e incompa-
tível com algumas funções 
administrativas, e estabele-
ce normas gerais de enqua-
dramento, institui tabela de 
vencimentos, entre outras 
conquistas.

A Secretária de Saúde, 
Rosane Tinoco, que também 
é funcionária efetiva da Pre-
feitura falou sobre sua sa-
tisfação em presenciar esse 
momento. “Como secretá-
ria o sentimento é de dever 
cumprido, é de agradeci-
mento, de coração quentinho 
por estar podendo participar 
desse momento. É um mar-
co para Saúde de Rio Bonito, 

que alcança a todos os ser-
vidores efetivos, inclusive a 
mim, que já tenho 22 anos 
de efetiva no município”.

Sobre o envio sucessivo 
dos três projetos do Plano 
ao Legislativo, quadro geral, 
Educação e Saúde, o prefei-
to explicou que esse já era o 
planejamento da equipe que 
elaborou as propostas. 

“Essa é uma vitória para 
o servidor público munici-
pal. Nossa equipe já esta-
va programando enviar um 
plano a cada semana e gra-
ças a Deus conseguimos. Fi-
zemos primeiro o Plano de 
Cargos Geral, depois o da 
Educação e agora o da Saúde, 
sendo aprovado como a cere-
ja do bolo. Esse foi o nosso 
compromisso cumprido com 
o servidor municipal”, disse 
o prefeito. 

Aprovado o Plano de Cargos 
dos servidores da Secretaria 

de Saúde de Rio Bonito

Todos os 11 vereadores votaram pela aprovação do Plano de Cargos dos servidores da Secretaria de Saúde  

FOTO: LÍVIA LOUZADA

SAÚDE

O secretário de Saúde de Tanguá, Rodrigo Lopes com a paciente e profi ssionais da área

FOTO: DIVULGAÇÃO
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É O GOVERNO FEDERAL 

PELO RIO DE JANEIRO.

368,7R$

bilhões+

Cada obra do Governo Federal é um investimento em mais  
qualidade de vida para o estado do Rio de Janeiro. É mais  
infraestrutura, saúde, trabalho, moradia, desenvolvimento  
e uma vida melhor. Isso é bom para todo mundo.

• 16 plataformas de produção de petróleo e gás natural
• 235km de gasoduto
• Uma unidade de processamento de gás – Rota 3
• Conclusão de 61 unidades de produção de petróleo  

e gás natural
•• Nova sede do Instituto Nacional de Câncer – INCA
• 6 novos campi do Instituto Federal
•  

saúde, educação, cultura e esporte
•  

Nova Friburgo e Rio de Janeiro
• Internet em 6.742 escolas
• Milhares de moradias do Minha Casa Minha Vida

É O BRASIL NO RUMO CERTO
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